

HOROYA

TRAVAIL

JUSTICE

SOLIDARITÉ

25
FRANCS

● BUREAUX, IMPRIMERIE PATRICE LUMUMBA 2^{ème} ETAGE ●

B. P. 341 - CONAKRY Tél. 51-50

LE CAMARADE AHMED SEKOU TOURE, SECRETAIRE GENERAL DU PARTI,
INAUGURANT LE COMPLEXE TEXTILE DE SANOYA

« Nous demandons à chaque responsable,
à chaque militant, de planter 2 à 3 cotonniers
durant la période agricole actuelle... »

CONFIANCE A LA CLASSE OUVRIERE : M. BAH HABIB, SECRETAIRE GENERAL DE LA C.N.T.G., NOMME
DIRECTEUR GENERAL-ADJOINT DE L'USINE

Discours du Secrétaire Général du P.D.G.

Chers frères, membres des délégations de
pays amis, de Mali, Libéria, Sierra-Léone,
Mauritanie, Sénégal.

Excellences Ambassadeurs,

Chers camarades membres du B.P.N. et
du gouvernement,

Camarades militants,

Au nom du Bureau Politique National,
je voudrais adresser, notamment aux person-
nalités étrangères ici présentes, aux person-
nalités amies représentant les pays d'Afrique qui
ont bien voulu honorer de leur présence cette
modeste manifestation, les remerciements sin-
cères de notre Parti et de notre gouvernement.
En même temps je voudrais adresser à la so-
ciété britannique, aux experts étrangers qui
ont apporté à la République de Guinée une
importante contribution, dans la réalisation
d'un des objets essentiels de notre plan de
développement septennal, les remerciements
de notre peuple. Je voudrais inviter les travail-
leurs de cette usine à mesurer l'importance du
rôle qui leur échoit à partir d'aujourd'hui.

Cette usine marque une phase importante
du développement de notre pays qui, durant
les années qui viennent de s'écouler depuis
1958, a connu des difficultés certaines, comme
il fallait du reste s'y attendre, dans le domaine
de l'habillement des Hommes et des femmes.

Notre peuple accueille donc cette usine
comme un remède à son légitime souci de pou-
voir résoudre lui-même, et par ses moyens pro-
pres, tous les problèmes qui se posent à lui dans
le domaine du textile.

Et comment combler ce souci légitime si
les travailleurs de cette usine ne prenaient pas
l'engagement solennel de mettre tout en oeuvre
pour, chaque jour, accroître le niveau de leur
productivité, et faire de cette usine l'exemple
de la grande réussite industrielle de la Répu-

(à suivre)

(Suite page 2)



L'arrivée du Président Ah. Sékou Touré dans l'atelier des machines.

« L'Usine Textile de Sanoya, un instrument efficace de libération économique »

a déclaré dans son discours, M. Ismael Touré,
ministre du Développement

Monsieur le Président,
Honorables invités,
Chers camarades,

Il y a exactement deux ans que
le Conseil National de la Révo-
lution tenu à Gueckédou approu-
vait le programme d'investisse-
ment du Plan Septennal. Le
rapport sur le développement
économique présenté alors par le
BPN déclarait :

« Les investissements les plus
importants seront orientés vers
la création d'unités économiques
nouvelles, signifiant une appa-
rition d'activités génératrices de
ressources nouvelles, élargissant
le volume d'emplois permanents
et de spécialités ayant pour con-



M. Ismael Touré ministre
du Développement économique

séquences l'accroissement de la
fraction active de la population;
une telle ligne directrice corres-
pond effectivement à la recher-
che du progrès général, écono-
mique et social par propagation
sphérique à partir des noyaux
d'activités successives».

Aussi, sommes-nous fiers de
vous présenter aujourd'hui l'une
des plus importantes actions
industrielles réalisées dans l'es-
prit défini à Gueckédou.

Les études et les planning
relatifs au Complexe Textile
commencés depuis 1963, aboutis-
sèrent à l'élaboration d'un con-
trat de réalisation avec la Firme
« Platt Bros », contrat dont l'exé-

(Suite page 3)

La Guinée l'Afrique le monde

QUE CHAQUE RESPONSABLE PLANTE 2 à 3 COTONNIERS

(suite de la première page)

blique de Guinée ? C'est pour cela que nous leur lançons un appel.

Nous savons que d'autres usines ont précédé celle-ci ; et que de plus grandes vont la suivre.

En effet, si elle est la première usine textile dans notre pays, elle n'est pas la première manifestation de la volonté de développement de notre parti.

Le développement, avant d'être matériel, est d'abord humain. Donnez tracteurs, camions ou toutes autres machines perfectionnées à un homme inconscient et inapte à utiliser ces appareils techniques, il n'y aura jamais développement, il y aura tout juste regression. Car la machine perdra de son efficacité, puis, à travers le temps, s'abimera sans que l'homme ait pu en tirer quoique ce soit pour élever le niveau de son bien-être matériel et moral. Le développement est donc d'abord un phénomène humain qui se traduit par une conscience du développement, laquelle met en action la faculté la plus active de l'homme : la volonté créatrice des éléments de bonheur humain.

Et nous le savons, grâce aux structures dynamiques implantées dans notre pays, grâce à la haute conscience politique qui anime chaque militant du P.D.G., grâce à la volonté de progrès qui oriente les activités de toutes nos unités sociales et industrielles, nous savons que le développement dont nous parlons est déjà en partie réalisé. Car il n'y a pas aujourd'hui un seul Guinéen, une seule Guinéenne qui ne soit conscient de la totale responsabilité qui pèse sur le peuple, quant à la solution de tous les problèmes qui conditionnent son devenir. Nous disons que **le premier facteur du développement c'est le peuple. C'est-à-dire nous-mêmes.**

Toute aide extérieure quelle que puisse être son importance ne pourrait changer les conditions de vie du peuple de Guinée, si le peuple de Guinée lui-même n'est pas décidé à changer ses propres conditions de vie.

Aussi, c'est dire que le P.D.G. nous a mis sur la voie juste. Il nous a appris que l'impérialisme le colonialisme, le néo-colonialisme, le capitalisme n'ont pu exploiter les peuples, opprimer les hommes sans les rendre d'abord irresponsables à l'égard de leur propre existence.

Et la lutte contre l'impérialisme, le colonialisme, le néo-colonialisme, se mène tout d'abord en assumant soi-même la totale responsabilité de l'amélioration de ses conditions de vie.

Un peuple qui se dit indépendant, parce que ayant une armée une devise, un hymne, un gouvernement ou une assemblée, mais qui laisserait à la seule volonté de l'étranger la détermination des objectifs de son développement et en fonction des seuls intérêts étrangers, cet Etat ne serait indépendant que de nom. La Guinée ne peut être de cette catégorie d'Etats.

Et quand nous disons qu'il y a des fantoches et que le « fantochisme » consiste à donner le dos à la responsabilité et à vanter l'étranger comme seul élément décisif du bonheur de la nation, c'est la trahison la plus manifeste. Et c'est pourquoi le P.D.G. et son gouvernement ont le droit absolu de dénoncer une telle mentalité, un tel comportement dans la vie de notre continent.

Etre responsable, c'est travailler soi-même. Liberté, c'est donc responsabilité. Tout homme qui n'assume pas une responsabilité n'est pas encore libre. Et si le P.D.G. a proclamé la prééminence du peuple, la prééminence politique sur tous les aspects de la vie, c'est pour conférer cette responsabilité militante à tous les hommes et à toutes les

femmes de bonne volonté désireux de s'associer à l'entreprise commune que dirige notre peuple pour, non seulement assurer la transformation qualitative des conditions de vie de la Guinée, mais aussi celle de l'Afrique, tout en modifiant les rapports internationaux dans le sens du plus grand progrès historique.

Mes chers frères,

Il y a donc conscience du développement ; il y a volonté de développement et il y a surtout les conditions structurelles du développement. Il ne reste, aujourd'hui, au peuple de Guinée, que de savoir organiser le développement, le travail, l'émulation, et faire de telle sorte que les résultats positifs du travail collectif ne profitent pas à une minorité mais restent l'attribut, autrement dit, la propriété exclusive du peuple travailleur lui-même.

Camarades,

Cette usine textile est donc un symbole.

Le ministre du développement économique, le camarade Ismael Touré vient de dire que pour son plein fonctionnement l'usine va requérir de nous, du secteur producteur près de 30 mille tonnes de coton. Autrement dit 30 millions de kgs de coton, ou bien encore que face aux 4 millions de Guinéens il faudra que chacun de nous, hommes, femmes vieux et tous les bébés, puissent produire 7 kg et demi de coton par an.

Voilà la responsabilité de notre peuple. Il ne s'agirait pas de se féliciter d'avoir rassemblé ici les techniques les plus modernes, les machines les plus perfectionnées d'avoir investi des milliards de francs en construisant cette usine ; l'applaudissement c'est au moment où nous planterons la graine de coton — c'est le moment où nous présenterons à l'usine non seulement les 30 mille tonnes qu'elle réclame mais 40, 50, 60 000 tonnes pour que nous puissions passer de 22 millions de mètres à 44 millions de mètres de tissu. **Voilà posée la responsabilité.** Elle est claire. **Et nous demanderons au président de la République au nom du Parti, à chaque gouverneur, à chaque responsable des fédérations, des comités directeurs, des comités de base, et à chaque militant et militante d'avoir à planter** cette année durant cette même période agricole, deux à trois cotonniers, pour que l'apport individuel de chaque guinéen, ajouté aux grandes plantations industrielles puisse donner satisfaction à notre ambition de voir fonctionner correctement sans arrêt notre usine que nous allons inaugurer tout à l'heure. Soyez sûrs que nous serons les premiers à planter nos quelques pieds de cotonniers. Et nous serons fiers de penser que certainement dans un an des boubous, camisoles ou autres bonnets ou tricots d'un des Guinéens, il y a notre part de coton produit grâce à nos propres efforts.

Nous demanderons donc à chacun de **retenir ce serment et de le réaliser au cours de cette même période agricole.**

Les fédérations auront donc à mettre à la disposition des comités de base, des sections et de toutes les personnalités désireuses de contribuer à la grande campagne quelques graines sélectionnées.

Aussi, pour marquer l'importance du développement économique ne devons-nous pas oublier que dans quelques années les unités industrielles les plus gigantesques devront sortir de terre.

Bientôt il y aura près de 75 milliards de francs d'investissement dans la zone de Boké où il sera construit un chemin

(suite page 4)

La Guinée l'Afrique le monde

DISCOURS DE M. ISMAEL TOURE

(Suite de la première page)

cution commençait au lendemain du CNR de Gueckédou. Un investissement de 3 milliards de francs devait ainsi créer avec 22.000 broches et 780 métiers à tisser, une capacité de production de 22 millions de mètres de tissu par an.

Unité industrielle de Sanoya

Neuf mille tonnes d'équipements débarqués au Port de Conakry ont été transportés à pied d'œuvre. Les délais de construction ont été respectés et dès le mois de juillet 1965, un an après le lancement du chantier commençait le montage des machines. L'ensemble des travaux de construction et de réglage des machines a été terminé à la fin du mois de février 1966.

D'une superficie totale couverte de 45.000 m² l'unité industrielle comporte :

- 1 section filature avec 22.000 broches ;
- 1 section de tissage avec 780 métiers ;
- 1 section de finition avec 44 machines dont celle qui permet une impression comportant six couleurs à la fois à la vitesse de 25 m. par minute. L'ensemble est complété par les services auxiliaires suivants :
- 1 centrale de climatisation maintient la température intérieure au niveau de 18 à 20°c et élimine l'excès d'humidité atmosphérique.
- 1 station de réparation.
- 1 garage.
- 1 chaudière produisant 1.200 kg de vapeur à l'heure.
- des magasins généraux pour le stockage des matières premières et produits finis
- des services sociaux comprenant une infirmerie, des vestiaires et un réfectoire.
- Une cité des cadres couvrant 5.600 m² avec 44 appartements et 5 villas destinés au personnel de maîtrise.

Cette usine, Monsieur le Président, édiflée par le peuple de Guinée après seulement 8 années d'indépendance, a bénéficié en fait des derniers perfectionnements de la technique, qui en font la plus grande et la plus moderne des unités intégrées de production de textile existant sur

Enthousiasme populaire

La qualité de la production d'essai diffusée dans nos 30 fédérations a déjà suscité de l'enthousiasme au sein des populations lors des fêtes du 1er Mai. Quand le niveau de formation de l'ensemble des ouvriers autorisera les productivités anticipées, l'usine produira 22 millions de mètres de tissus comprenant toute la gamme des cotonnades importées actuellement (crêtonne, percale, drill, kaki, bazine, tissus teints, imprimés, wax).

Pour la conduite des travaux de construction, il a été très largement fait appel à tous les corps de métiers groupés au sein des Coopératives Ouvrières du Bâtiment. Plus d'un millier d'ouvriers guinéens ont été occupés à cette tâche de construction sous la conduite de 50 techniciens expatriés.

le continent africain.

C'est ainsi que la salle de battage est munie d'équipement de nettoyage pneumatique utilisant un puissant courant d'air pour l'élimination des poussières et impuretés du coton sans endommager les fibres.

Il a été incorporé à chacune des 48 machines de cardage, le nouveau système « Cross-Roll » qui permet d'obtenir un coton cardé de haute qualité au rythme de 12 kg par heure et par machine, soit au total plus de 5 tonnes de coton cardé par poste de 8 heures de travail.

La régularité du parallélisme des fibres après cardage est obtenue par le plus récent et le plus moderne système d'étirage.

A pleine capacité, l'exploitation de l'usine nécessitera 1.200 travailleurs dont une quarantaine de cadres supérieurs. Aussi, convenait-il d'organiser très soigneusement leur formation. C'est dans cet esprit que dès la signature du contrat, 36 jeunes gens choisis après une sévère sélection ont été envoyés en Grande-Bretagne pour y apprendre leurs spécialités. Leur retour a coïncidé avec la phase d'installation et de mise en marche des équipements. Parallèlement à cette formation, des bourses d'études d'enseignement supérieur pour l'industrie textile ont été accordées à une quinzaine de jeunes bacheliers, qui constitueront dans quelques années l'encadrement technique de l'usine.

Le démarrage de la fabrication lancé en avril 1965 a été spécialement consacré au rodage des équipements et à l'entraînement du personnel technique guinéen. Ce personnel, choisi parmi les meilleurs éléments titulaires du CAP ont obtenu des résultats qui autorisent beaucoup d'optimisme dans l'accélération de la cadence de production.

Monsieur le Président, telles sont, rapidement présentées les caractéristiques de cette importante réalisation industrielle. Le Complexe Textile de Sanoya tire son importance particulière des considérations qui ont justifié la priorité donnée à sa réalisation dans les objectifs au Plan Septennal.

En effet, à l'instar des autres pays de l'Ouest africain, la République de Guinée consacrait chaque année 25 % de ses im-

portations de biens de consommation, soit 2 milliards de FG aux articles textiles.

Les études de rentabilité prévoient une réduction des importations de tissu d'environ 1 milliard 750 millions. De même, il a été établi que l'investissement pourra être amorti par les recettes de la production en 4 années et 6 mois de plein rendement ou 6 ans et 6 mois à compter de la date de démarrage de la production.

En ce qui concerne le coût de l'exploitation, le calcul de rentabilité fait ressortir un prix de revient s'établissant à 91 % (dépréciation et amortissement compris), par rapport aux prix moyens Cif Conakry. Ceci montre clairement l'effet bénéfique de cette unité sur notre balance des paiements. Il convient de noter en passant que le calcul de rentabilité tient compte de l'importation des matières premières (coton, produits chimiques et colorants, pièces détachées).

Quand la totalité des 4.000 tonnes de coton fibre nécessaire au plein emploi de l'usine, sera fournie sur place la valeur des importations nécessaires à son fonctionnement tombera à 90 millions correspondant au coût des produits chimiques et des pièces détachées.

Cette usine apparaît aussi comme un instrument efficace de libération économique. L'on sait qu'au 19ème siècle le développement de l'industrie textile dans les pays européens a puissamment contribué à la colonisation économique de notre continent.

Chacun se souvient, en effet, des fameuses interdictions d'exportation d'équipements textiles ou de main-d'œuvre qualifiée dans la colonie d'Amérique du Nord devenu depuis les Etats-Unis d'Amérique. Le coton produit dans ce pays par les esclaves importés d'Afrique, transformé en cotonnade était vendu en Asie et en Afrique.

Donc, résoudre sur place la production des textiles, c'est se libérer de l'une des plus importantes séquelles du régime colonial.

Sur le plan du développement économique national, l'usine Textile de Sanoya constitue un moyen exceptionnel d'intégration économique par la création d'économies externes et dérivées. En effet, la nécessité d'assurer à l'usine son approvisionnement en coton du Plan Septennal. Il est prévu d'atteindre à la fin du Plan Septennal, grâce à une organisation de vulgarisation des cultures, surtout dans les régions de la Haute-Guinée, une production, de 10.000 tonnes de coton graine nécessaire au bon fonctionnement de l'usine. Un investissement de 2 milliards est prévu au Plan Septennal pour cette opération qui, à terme, distribuera chaque année aux paysans des régions concernées un revenu additionnel de 600 millions FG. Le traite-

ment des graines de coton sera assuré par l'huile polyvalente de Kassa, huilerie qui entrera en service dans 18 mois et produira de l'huile de table, des tourteaux pour le bétail et des fibres de coco pour les sacs d'emballage et les cordes.

En aval du Complexe de Sanoya, l'usine de confection de notre armée populaire livrera bientôt à la population des vêtements utilitaires civils et militaires. A partir des déchets, de coton, on envisage la fabrication de couvertures, serviettes de

toilettes et chaussettes, coton, hydrophile etc...

A ces diverses activités industrielles correspond à tous les stades un développement conséquent de la qualification professionnelle grâce à l'introduction des nouvelles techniques de production. Conformément aux directives du Parti, notons les dispositions envisagées pour le recrutement des jeunes filles qui seront plus spécialement utilisées dans la section filature ou l'expérience a montré que le rendement de la main-d'œuvre féminine est plus élevée.

Elévation du niveau de vie des travailleurs

Intégrant le développement de l'habitat à celui de l'industrie, la politique économique du PDG vise à l'élévation du niveau de vie des travailleurs en tant que principe fondamental de développement non capitaliste.

C'est dans cet esprit que la construction d'une cité ouvrière devant abriter les 1.200 travailleurs du Complexe dans le site même de Sanoya, envisagé en même temps que la construction de l'usine, sera réalisée dans les meilleurs délais. Les études et les projets de cette cité moderne sont déjà entièrement achevés.

Monsieur le Président,

Il nous plaît ici de souligner à votre haute attention le dévouement remarquable des spécialistes étrangers qui ont su former nos stagiaires dans les meilleurs délais et qui continuent à s'acquitter avec courage de leurs tâches de production aux côtés des ouvriers et cadres nationaux. Une mention particulière mérite d'être délivrée à Maison Platt Bros qui a conçu cette unité économique de première qualité, et l'a réalisée au compte du gouvernement guinéen en coopération avec diverses firmes spécialisées de Grande-Bretagne et l'Entreprise Mothercat bien connue dans notre pays pour son efficacité lors de la construction de la nouvelle adduction d'eau de Conakry.

Nous devons adresser nos remerciements et félicitations les plus sincères à Platt Bros qui nous a permis de bénéficier d'une aide technique appréciable dans les meilleures conditions de coopération loyale entre le gouvernement de la Grande-Bretagne, qui a bien voulu garantir les investissements et équipements nécessaires, et le gouvernement guinéen.

Les réalisations de cette importance se situent en fait dans la perspective de la coopération internationale définie par notre Parti en tant que moyen de libération des jeunes Etats africains entre les peuples d'Afrique et ceux des autres continents, sur la base de la réciprocité d'intérêts et du respect mutuel.

Enfin, Monsieur le Président, permettez-moi d'affirmer que les constructeurs et l'ensemble du personnel de production de cette usine mettront tout en œuvre pour continuer à servir le progrès économique de la nation. En les félicitant nous les engageons à redoubler d'effort pour mériter une place honorable au sein de la Révolution Démocratique Africaine sous la direction du PDG et de son guide éclairé, le Président Ahmed Sékou Touré.

Vive la Production !

Vive la Révolution !

A la case de Bellevue

Le Président de la République de Guinée, Secrétaire Général du P.D.G. et Madame Ahmed Sékou Touré ont offert, dimanche 8 mai à 18 h, une brillante réception, à la résidence de Bellevue, en l'honneur des différentes délégations africaines venues à Conakry pour l'i-

nauguration de nos unités de production.

Etaient présents à cette réception les membres du Bureau Politique National et du gouvernement et plusieurs autres personnalités de la capitale. Deux orchestres animaient la soirée.

MILITANTS DU P.D.G.
CONSIDEREZ-VOUS COMME SOLDATS !
ORGANISEZ-VOUS !
PRENEZ TOUTES LES INITIATIVES
CREATRICES POUR CONSOLIDER
LES BASES DE LA REVOLUTION !

HOROYA

TRAVAIL - JUSTICE - SOLIDARITE

Organe
Quotidien
du
Parti
Démocratique
de Guinée

COMPTES CHEQUES POSTAUX 6975
BANQUE REPUBLIQUE DE GUINEE
3.34.32

Les 12, 13 et 14 mai à Kissidougou

Le Chef de l'Etat présidera une importante conférence économique sur le Café et le Palmier nain

La conférence économique consacrée à l'extension de la culture du café et du palmier nain se tiendra à Kissidougou, les douze, treize et quatorze mai prochains. Elle concerne essentiellement les Régions de la Guinée Forestière ainsi que Faranah et Kouroussa.

Sont appelés à y participer ; les Gouverneurs et Commandants d'Arrondissements, deux Délégués par Bureau Fédéral dont le Secrétaire Fédéral et deux Délégués par Section dont le Secrétaire Général, pour toutes les Régions citées.

La délégation gouvernementale qui sera conduite par le Secrétaire Général du Parti Démocratique de Guinée : le Président Ahmed Sékou Touré, comprendra :

M. El-Hadj Diallo Saïfoulaye : membre du Bureau Politique National et ministre d'Etat

chargé des Finances et du Plan,

M. Léon MAKHA : membre du Bureau Politique National et président de l'Assemblée Nationale,

M. N'Famara KEITA : membre du Bureau Politique National et ministre Délégué de la Guinée Forestière,

M. Abdourhamane DIALLO : membre du Bureau Politique National et ministre Délégué de la Haute-Guinée,

M. Damantang CAMARA : membre du Bureau Politique National et ministre Délégué de la Moyenne Guinée,

M. Mamady KABA : membre du Bureau Politique National et ministre Délégué de la Guinée-Maritime,

M. Fodéba KEITA : ministre de l'Economie Rurale,

M. Ibrahima Sory BARRY : ministre du Travail.

L'armée coloniale portugaise subit de nouvelles pertes au Mozambique

DAR ES-SALAM. — Selon un communiqué publié à Dar-Es-Salam, par le quartier général du Front de Libération du Mozambique, seize soldats coloniaux portugais ont été tués et plusieurs autres blessés par les

combattants de la liberté du Mozambique au cours de huit engagements qui ont eu lieu du 10 mars au 5 avril.

Ces engagements ont eu lieu dans les provinces de Cabo Delgado et de Niassa. Les combattants de la liberté ont aussi capturé une grande quantité d'armes et de munitions, ajoute le communiqué.

Le 13 mars, les combattants de la liberté ont tendu des embuscades à des colonnes de soldats coloniaux portugais s'acheminant de Mahua à Revia, causant huit morts et de nombreux blessés parmi eux.

Dans une attaque lancée contre un camp militaire portugais au Sud de Revia, plusieurs soldats ennemis ont été tués.

Le 5 avril, plusieurs véhicules militaires portugais ont été détruits par des mines posées par les combattants de la liberté sur la route, située entre Mueda et Chude. Au moment où des avions portugais vinrent survoler et mitrailler l'endroit attaqué, les combattants de la liberté s'étaient déjà retirés, ajoute le communiqué.

Actes du Pouvoir central

Par décret n° 141 P.R.G. en date du 6 Mai 1966 M. El Hadj M'Bemba Diakaby, Gouverneur à Mali est nommé Ambassadeur de la République de Guinée au Sénégal.

Par décret n° 150 P.R.G. en date du 6 Mai 1966 M. Diallo Falilou, précédemment Chef de Cabinet au Haut Commissariat à l'Information et au Tourisme, est nommé Gouverneur de la Région Administrative de Mali, en remplacement de El Hadj M'Bemba Diakaby, appelé à d'autres fonctions.

La Rédaction de HOROYA adresse ses vives félicitations à M. Diallo Falilou, membre du Bureau Fédéral de Conakry-II précédemment chef de cabinet au Haut Commissariat à l'Information.

QUE CHAQUE RESPONSABLE PLANTE 2 A 3 COTONNIERS

(suite de la page 2)

de fer de 135 km, une route carrossable, un grand port pouvant recevoir les bateaux de 50 000 tonnes.

Une grande cité industrielle sera créée à Boké où seront produits annuellement 2 à 3 millions de tonnes de bauxites, bauxite brute et bauxite calcinée. N'oublions pas également qu'à Mali nous sommes en train de créer les conditions de la réalisation d'un des éléments indispensables au progrès social guinéen : la cimenterie qui mettra à notre disposition les quantités de ciment nécessaires à l'amélioration de l'habitat guinéen. Mais, il est inutile de continuer à citer les projets que vous connaissez déjà pour avoir vous-mêmes contribué à la confection du plan septennal.

Nous retiendrons cependant ce qui est venu s'ajouter à ce programme élaboré à Guéckédou, le projet du Konkouré qui est le projet fondamental du développement économique et social de la Guinée. Car comme nous l'avons dit, déjà, lorsque l'électricité sera à la disposition de notre peuple, à la disposition de toutes nos usines à un prix modique de 0,50 F ou 1 F contre 18 à 25 F le kw/h aujourd'hui, le progrès économique désiré par notre peuple aura ainsi trouvé les conditions de sa réalisation, l'énergie électrique étant aujourd'hui un facteur décisif pour le progrès économique.

Nous le savons, Boké, Konkouré et toutes les autres usines vont nous demander encore le recrutement de 30, 40 mille travailleurs ouvriers. C'est dire que chaque année l'effectif de la classe ouvrière guinéenne va en s'augmentant. Mais la classe ouvrière guinéenne en temps qu'instrument du P.D.G., formée à la discipline révolutionnaire de notre Parti, saura donc jouer son rôle pleinement par l'accroissement du rendement, par la haute conscience politique avec laquelle elle s'acquittera de toutes ses responsabilités professionnelles d'abord et sociales, culturelles ensuite.

Et c'est pour manifester cette grande confiance à la classe ouvrière de Guinée, à la Confédération Nationale des Travailleurs de Guinée qu'aujourd'hui nous nommons, au nom du B.P.N. et du gouvernement, comme directeur général adjoint de la grande usine complexe textile de Sanyo, le Secrétaire général de la C.N.T.G., le camarade Bah Habib.

Confiance aux travailleurs de Guinée, confiance totale à la Révolution nationale, à la révolution africaine et à la révolution universelle !

Camarades,

Pour l'Afrique ! (la foule) prêt !

Pour la Révolution ! (la foule) prêt !

Pour le progrès social et démocratique ! (la foule) prêt !

L'impérialisme ! (la foule) à bas !

Le colonialisme ! (la foule) à bas !

Le néo-colonialisme et ses fantoches ! (la foule) à bas !

Camarades, gloire ! (la foule) au peuple !

Honneur ! (la foule) au peuple !

Victoire ! (la foule) au peuple !

Vive la Révolution !

Samedi 7 mai, dans la soirée, le Secrétaire Général du Parti, le Président Ahmed Sékou Touré a procédé à l'inauguration de la salle de cinéma de Syli-cinéma. Etaient présents outre les membres du corps diplomatique et consulaire, et les membres du B.P.N. et du gouvernement, les représentants des pays frères du Mali, du Libéria, de la Sierra-Léone, du Sénégal et de la Mauritanie et nos hôtes invités du 1^{er} mai.

Nous reviendrons dans notre prochaine édition sur ces manifestations.